

## INITIATIVES

# Le flamand, aux centres de loisirs



Découverte d'un instrument de musique : la vièle à roue avec Christophe Plovier.

■ Pour les centres de loisirs dont celui de Wormhout, l'initiative de l'Institut de la langue régionale flamande suscite l'intérêt. A Wormhout, où des plaques de rues bilingues (français-flamand) ont été installées, cette animation devrait être reprise.

Cet été, l'Institut et ses bénévoles proposent aux centres de loisirs de la région une animation intitulée « Je m'exprime en flamand ». Elle a pour but de faire découvrir aux nouvelles générations la langue héritée de leurs ancêtres.

Après une première séance à Bourbourg le 12 juillet, c'était au tour des enfants d'Hondschoote d'être initiés au patrimoine flamand via diverses activités comme la découverte d'instruments anciens avec Christophe Plovier membre de l'association Het Reuzekoor. Michel et Marie-Claire Hocman également membres de Het Reuzekoor leur ont fait découvrir des danses typiquement flamandes. Bernard Dannoit administrateur de l'ANVT-ILRF, les jeux traditionnels flamands. Enfin,

Marie-Christine Lambrecht, vice-présidente de l'ANVT-ILRF et présidente de Het Reuzekoor, les a initiés au vocabulaire par le chant et la conversation. Cette sensibilisation à la langue a consisté à se présenter, se renseigner sur son âge, apprendre à compter jusqu'à dix, découvrir les jours de la semaine... C'est avec beaucoup d'émotion que certains ont reconnu le flamand pour l'avoir entendu en famille, avant d'entonner avec ardeur « Broere Jaksche » (« Frère Jacques »).

Un goûter typiquement régional, composé de gaufres et de jus de pomme local, a clos cet après-midi festif, avant de laisser les enfants s'adonner avec ferveur à une dernière danse flamande devant leurs parents, enchantés eux aussi de cette initiative originale.

■ Signalons que cette animation s'inscrit dans le projet de promotion de la lecture et de l'écriture destiné au jeune public, dans le cadre de l'éducation populaire, mis en place par la Direction Départementale de la Cohésion Sociale du Nord qui l'a subventionnée.